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MANUEL LÓPEZ SAMPALO 

EL PUERTO 

La primera conferencia del 
mes de agosto del Aula de Cul-
tura de Real Club de Golf de 
Vista Hermosa tuvo como ora-
dor principal a Antonio Ga-
ramendi, presidente de la 
CEOE, que estuvo presenta-
do y acompañado por Igna-
cio Osborne, presidente del 
grupo homónimo. 

Además, en dicho acto, sito 
en el Club de Playa El Buzo, 
estuvieron presentes la exmi-
nistra Fátima Báñez; el alcal-
de de El Puerto, Germán Bear-
do, y la actual presidenta de 
la APBC, Teófila Martínez, en-
tre otros. 

Garamendi arrancó su dis-
curso, trufado de guiños co-
tidianos y chascarrillos, cri-
ticando con dureza al actual 
Gobierno, línea que seguiría 
durante toda su exposición: 
comentó «que los tiempos 
cambian cada día, porque te-
nemos un Gobierno que a dia-
rio cambia de opinión». 

Continuó haciendo repaso 
de las últimas reformas labo-
rales y negando que el Gobier-
no, en tiempos de Rajoy, res-
catase a los bancos: «Eso no 
es verdad, se rescató a algu-
nas cajas de ahorros», senten-
ció el empresario vasco. 

A continuación, se refirió 
a la internacionalización de 
las empresas: «Pasamos de 
50.000 en el extranjero a 
150.000, del 22% del PIB al 
34%: eso es lo que realmente 
le dio a España un gran em-
puje de crecimiento; ese es el 
milagro español». 

Pasó a referir que «Europa 
nos estaba diciendo que te-
níamos en 98% de deuda pú-
blica y la UE nos pedía que tu-
viésemos menos del 3%», en-
tonces se produjo un cambio 
de Gobierno «que en vez de 
aminorar el endeudamiento, 
empezó a gastar». 

Se refirió a los contratiem-
pos de su mandato al frente 
de la patronal —principalmen-
te el Covid, un gobierno con 
socios radicales y la guerra 
de Ucrania—, y, sobre estas 
trabas, Garamendi expuso lo 
siguiente: «Con el Covid hubo 

que gestionar una ley de tele-
trabajo para proteger a los 
trabajadores y llegar a acuer-
dos», y «a la CEOE nos tocó 
acordar la ‘contrarreforma la-
boral’ con grupos que años 
atrás estaban dando gritos en 
Sol», y «ahora le echan todas 
las culpas a la invasión rusa 
en Ucrania: que es verdad que 
ha afectado seriamente a la 
economía». 

Saltarín, iba de un tema de 
actualidad a otro, siempre en-
tre cifra y cifra; y así alabó la 
figura de Mario Draghi como 
primer ministro de Italia, 
para consecutivamente reto-
mar el asunto del conflicto 
bélico de Ucrania que rela-
cionó «con una mala gestión 
de Alemania, prescindiendo 
de las centrales nucleares; al 
igual que en España donde se 
han cerrado trece centrales 

de carbón». «Muchas veces 
en política exterior, lo mejor 
es no molestar», afirmó el 
presidente de la patronal en 
referencia a Argelia y la pro-
blemática con el suministro 
de gas. 

La inflación 
Utilizó la palabra «inflación» 
estamos en un 10,2%  para de-
finir la situación actual y des-
mentir que la guerra haya tra-
ído el crecimiento de los pre-
cios: «que lo ha aumentado, 

desde luego; pero que estaba 
ahí, también». 

Se refirió a «la inflación 
subyacente: donde se evalúan 
200 productos: y ahora mis-
mo hay más de 100 produc-
tos por encima del 4%». Ha-
bló seguidamente «del pacto 
de rentas propuesto por el Go-
bierno: que los agentes socia-
les lleguen a un acuerdo y yo 
me quito de aquí, ese es su 
planteamiento», con el que 
«pretenden culparnos, cuan-
do la empresas están ganan-
do mucho menos que hace 
unos años». 

Pasó al capítulo de las pen-
siones, aludiendo al Pacto de 
Toledo, donde se ligaron las 
pensiones al IPC. «Si la infla-
ción media es el 8% estamos 
hablando de 17 mil millones 
de euros más a pagar solo con 
este tema: que se salta ese 
margen del 3 y medio del cre-
cimiento del gasto que mar-
ca Bruselas», expuso Gara-
mendi. 

«Este año vamos a crecer 
un 3,9 y no un 4,2 como dice 
el Gobierno» expuso en rela-

ción a los datos macroeconó-
micos. 

Se mostró rotundo, en su 
dinámica de oposición al Eje-
cutivo: «Van a ir a por cual-
quiera. Hay un objetivo que 
me preocupa muchísimo y es 
el de romper España. Y noso-
tros no vamos a entrar en esa 
batalla fácil, demagógica y 
machadiana». 

En relación a los fondos eu-
ropeos, se mostró decepcio-
nado «porque no están llegan-
do a las empresa»; al igual que 
tuvo palabras pesimistas para 
la contratación y la industria: 
de esta última ofreció el dato 
de que «en territorios espa-
ñoles donde el sector indus-
trial es por encima del 20%, el 
paro está por debajo del 9%». 

Resumió su charla en tres 
puntos fundamentales, liga-
dos por un denominador co-
mún: «Queremos seguridad 
jurídica, estabilidad regula-
toria y calidad en la norma». 
Y todo en un espacio funda-
mental: «el de la constitución 
española nacidos de los pac-
tos del 78».

Garamendi desmonta con números el relato 

del Gobierno en el Aula de Cultura

∑ El presidente de la CEOE participó ayer 
en las charlas de Vista Hermosa con un 
discurso pedagógico y muy crítico con 
el Ejecutivo de Pedro Sánchez

Un momento de la charla en el Aula de Cultura  // FRANCIS JIMÉNEZ

Garamendi ha tenido 
que enfrentarse a 
dificultades como el 
Covid, un gobierno 
con socios radicales y 
la guerra de Ucrania 

En relación a los 
fondos europeos, se 
mostró decepcionado 
«porque no están 
llegando a las 
empresa»
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Primer mes después del inicio

del confinamiento

Evolución del paro
En millones de personas

Variación mensual

En nº de personas

+3.230

Variación anual

En nº de personas

-532.686
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Primer mes después del inicio

del confinamiento

Evolución de la afiliación
En millones de personas Variación mensual

En nº de personas

-7.366

Variación anual

En nº de personas

+749.236
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GONZALO D. VELARDE 

MADRID 

E
l mercado laboral echó el fre-

no en la segunda mitad del mes 

de julio, tal y como vaticinaron 

varios miembros del Gobierno 

la pasada semana tras conocerse unas 

cifras históricas de la Encuesta de Po-

blación Activa del segundo trimestre 

del año. Los datos publicados ayer por 

Trabajo y Seguridad Social constatan 

la desaceleración: el paro subió en 3.230 

personas, un 0,1% con respecto a junio, 

y el empleo cayó en 7.366 afiliados (has-

ta situarse el total en 20,3 millones. 

En cifras desestacionalizadas se 

crearon 9.104 empleos en el séptimo 

mes –limpiando de la estadística los 

efectos de calendario y trabajos de 

temporada–, un tercio de lo previsto 

por el Ejecutivo hace solo unos días 

en las valoraciones de medio mes. 

De esta forma, se confirma la desa-

celeración del mercado laboral que 
también advirtió el Banco de España 

tras los publicarse los datos del INE, 

el nivel de parados sigue estando en 

mínimos de 2008, con un total de 

2.883.812 desempleados. Del mismo 

modo, la afiliación a la Seguridad So-

cial se mantiene en niveles récord su-

mando un total de 20.111.141 cotizan-

tes y quince meses consecutivos de 

creación de puestos de trabajo. 

Sin embargo, el Gobierno es cons-

ciente de la situación. Las cifras de ju-

lio no son sino un anticipo de la poda 

de puestos de trabajo que sufrirá el 

mercado laboral en los próximos me-

ses y que acompañará a la desacelera-

ción de la economía en su conjunto. 

«No bajaremos la guardia: apostar por 

empleos estables y de calidad y por 

una fiscalidad justa es la mejor fórmu-

la para proteger a la ciudadanía fren-

te a la crisis», señaló en el día de ayer 

la vicepresidenta y ministra de Traba-

jo, Yolanda Díaz.  

Con todo, respecto al mismo mes de 

2021, julio ha registrado la mayor caí-

da interanual de parados al reducirse 

el desempleo en 532.686 personas en 

un año. Así, recuerdan desde la Admi-

nistración que en los siete primeros 

meses del año se han registrado 272.039 

afiliados más respecto a hace un año, 

descontando la estacionalidad y el efec-

to calendario. De esta manera, se su-

pera en 625.000 personas el nivel de 

afiliación anterior a la pandemia. 

Fuerte ajuste en educación 
El paro repuntó en julio en el sector ser-

vicios, con un crecimiento del 0,56%, 

hasta los 11.237 desempleados. En el 

caso de la educación, los parados au-

mentaron en 23.708 personas, y es el 

sector «donde más se ha acusado ese 

ascenso» como consecuencia del «fin 

del año escolar», explican desde Traba-

jo. Además, recuerdan que en el caso 

concreto de la educación «la pérdida de 

empleos afecta a contratos previos a la 

entrada en vigor de la reforma laboral». 

En la agricultura, se contabilizaron 

825 parados más, un 0,56% más que 

hace un año, mientras que en la cons-

trucción el paro creció en 976 perso-

nas, un 0,43%. Por el contrario, el de-

sempleo se contrajo un 0,81% en la in-

dustria, con un descenso de 1.909 

personas, y en el colectivo ‘sin empleo 

anterior’, que este mes de julio anota 

7.899 personas menos (-3,17%). 

Así, el número total de contratos re-

gistrados durante julio fue de 1.665.515, 

de los que un 41,44% son de carácter 

indefinido, con lo que se afianza «la 

pauta ya observada en meses prece-

dentes», asegura el comunicado de 

Trabajo. La firma de 685.992 contra-

tos indefinidos en julio multiplica por 

cuatro la media histórica. 

Desplome de autónomos 
Por último, el Régimen Especial de Tra-

bajadores Autónomos (RETA) perdió 

en julio 10.422 cotizantes por cuenta 

propia, dato que contrasta con el in-

cremento de 1.978 registrado en julio 

de 2021. La pérdida asciende a 350 au-

tónomos al día y supone el peor dato 

de los últimos 13 años. Hay que remon-

tarse a plena crisis de 2009 para ver 

una pérdida superior de autónomos 

en un mes de julio. 

Desde la Asociación de Trabajadores 

Autónomos (ATA) consideran necesa-

rio que se tomen desde ya medidas que 

sirvan a las empresas y a los autónomos 

para amortiguar la situación que se vie-

ne. «Para capear la situación que esta-

mos teniendo es fundamental ayudar a 

empresas y autónomos para mantener 

en estos momentos el empleo», subra-

yó su presidente Lorenzo Amor tras co-

nocerse los datos de empleo. 

En la misma línea se pronunciaron 

los representantes empresariales de 

la CEOE al mostrar preocupación ante 

El paro aumenta en 3.200 personas y 
marca el peor mes de julio en 20 años
∑ La afiliación cae en 7.366 cotizantes en 

el peor mes de la última década y 
confirma la desaceleración  
del mercado laboral  

La Seguridad Social pierde 
más de 10.000 autónomos 
en un mes (350 al día) y 
sufre la mayor caída en 
los últimos 13 años    
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2,8 
Son los millones de parados 
que registra España, que 
supone el mayor nivel entre los 
países de la Unión Europea.  

23.708 
Es el aumento del desempleo 
registrado en el sector de la 
educación en el pasado mes 
de julio, mientras que el 
sector servicios añadió a las 
listas a otros 11.237 desem-
pleados. 

350 
Es la caída diaria de autóno-
mos que se registró en julio al 
perderse un total de 10.422 
trabajos por cuenta por 
propia, la mayor caída en 13 
años.

LA CIFRAS DEL FRENAZO 
DEL MERCADO LABORAL

la caída en la creación de empleo en 

el mes de julio insistiendo en que la 

desaceleración obliga a redoblar los 

esfuerzos en términos de flexibili-

dad, contener la inflación y la pre-

sión fiscal y moderar el coste labo-

ral, incluyendo el salario mínimo in-

terprofesional (SMI).  

El portavoz de CEIM, Francisco 

Aranda, lamentó las «muy malas» 

cifras del paro del mes de julio y ha 

alertado de que las empresas están 

en una situación «muy complica-

da». 

Según la información con la que 

cuentan en CEIM, «las empresas es-

tán en una situación muy compli-

cada, sobre todo las pymes», por-

que en plena crisis tienen que ha-

cer frente «a impuestos 

elevadísimos, cotizaciones sociales 

muy altas y una inflación mayor que 

la media de la Unión Europea».
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Andalucía rompe la  
tendencia nacional y  
reduce el paro en julio
La comunidad registró 2.263 desempleados  
menos, mientras que España obtuvo los  
peores datos en este mes de los últimos  
veinte años, con 3.200 parados más  
EDITORIAL Y PÁGINAS 38 Y 39 

Operarios de Renault 
España trabajan en la 

planta de esta 
empresa en Sevilla
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E. FREIRE 

SEVILLA 

El paro bajó de forma moderada en An-

dalucía en julio. La comunidad termi-

nó el mes con 2.263 desempleados me-

nos registrados en las oficinas públicas 

de empleo, lo que deja el total en 762.539. 

Es el mejor dato desde agosto de 2019 

y sitúa al mercado laboral en niveles 
prepandemia, aunque muestra sínto-

mas de desaceleración. Así, la caída men-

sual ha sido de apenas un 0,3%, frente 

a al 7,7% contabilizado en 2021, cuando 

se registraron 69.159 parados menos en 

Andalucía; o al 4% de descenso de 2019 

con casi 31.500 desempleados menos.   

En concreto, supone la menor bajada 

del paro andaluz en un mes de julio des-

de 2011, cuando descendió en 1.515 per-

sonas (un 0,17%). 

Andalucía, no obstante, ha sido ca-

paz de disminuir su desempleo en un 

contexto de subida generalizada a ni-

vel nacional. Es la segunda comunidad 

donde más se recortó el paro el primer 

mes de verano en cifras absolutas des-

pués de Valencia y se mantiene en po-

sitivo frente a la primera subida en Es-

paña en 20 años.  

Por provincias, el paro baja especial-

mente en Cádiz (-2.929), Málaga (-1.553) 

y Huelva (-237), las provincias turísti-

cas de costa; y también en Granada (-

215), según los datos publicados por el 

Ministerio de Trabajo y Economía So-

cial. Frente a ello, Sevilla es la segunda 

provincia española donde más sube el 

desempleo, tras Barcelona, y terminó 

julio con 183.764 desempleados regis-

trados, 1.356 más que en junio (+0,74%).  

El mercado laboral sevillano ha per-

dido trabajadores especialmente en el 

sector servicios, que registra 725 nue-

vos parados; la agricultura (435) y la 

construcción (285). Por su parte, baja 
levemente en el colectivo sin empleo an-

terior (-67) y en la industria (-22). 

En 2021 y 2020, los años de la pande-

mia, el paro se redujo en Sevilla en los 

meses de julio por el efecto de medidas 

de choque como los expedientes de re-

gulación temporal de empleo (ERTE) 

vinculados al Covid. Sin embargo, en ju-

lio de 2019, en una coyuntura previa a 

la crisis del coronavirus, la provincia re-

gistró más un millar de nuevos parados, 

un bajón laboral tras la temporada alta 

de contrataciones en primavera. 

En cifras interanuales, desde julio de 

2021 se han borrado de las listas del paro 

en Andalucía un total de 65.957 perso-

nas, lo que supone un recorte del 7,96%, 

la mitad que la media nacional (-15,59%). 

Pese a que las cifras del mercado de tra-

bajo mejoran en las ocho provincias an-

daluzas, ninguna alcanza el ritmo de re-

ducción del desempleo promedio en Es-

paña. La que más se acerca en Málaga, 

con una caída del 12,51% en el último 

año y 19.287 parados menos. Sevilla se 

salda con 13.190 personas menos apun-

tadas al paro en un año, lo que supone 

un descenso del 6,70%, por debajo de las 

medias regional y nacional. 

Por otro lado, la Seguridad Social per-

dió 19.992 afiliados en Andalucía en el 

mes de julio y el total de trabajadores 

dados de alta en el sistema se queda en 

3.281.316, según datos del Ministerio de 
Inclusión, Seguridad Social y Migracio-

nes. Supone un recorte del empleo 0,61% 

frente al -0,04% de media nacional. 

La destrucción de empleo se concen-

tra en las provincias de Huelva (-19.116), 

Almería (-7.136), Sevilla (-5.538) y Cór-

doba (-3.394), y en menor medida en Gra-

nada (-619). Frente a ello, Cádiz, con 

9.010 ocupados más, y Málaga, con 6.504, 

tiraron del empleo regional en julio por 

su atractivo vacacional. También Jaén 

sumó 297 nuevos ocupados.  

A cierre de julio, 2.348 trabajadores 

seguían en ERTE en Andalucía (30 me-

nos que en junio), la mayoría en Sevilla 

(707) y Málaga (426). Es una cifra muy 

inferior a la de hace un año cuando ha-

bía más de 41.000 afectados  por ajus-

tes laborales en la comunidad.

Caída moderada en Andalucía 
con 2.263 desempleados menos

∑ El empleo se frena en 
Sevilla mientras que 
Málaga y Cádiz tiran 
del mercado laboral 

Evolución del número de parados en Andalucía

Parados en julio por provincias

Cifras en miles de personas paradas registradas

2021 2022

jul ago sep oct nov dic ene feb mar abr may jun jul

Almería

Cádiz

Córdoba

Granada

Huelva

Jaén

Málaga

Sevilla

Andalucía

62.857

135.495

67.725

80.523

48.336

49.012

134.837

183.754

762.539

+1,11

-2,11

+0,53

-0,27

-0,49

+0,12

-0,99

+0,74

-0,30

-6,72

-7,42

-6,15

-6,74

-8,79

-6,08

-12,51

-6,70

-7,96

Var. mensual (%)Parados Var. anual (%)

Fuente: Ministerio de Trabajo ABC SEVILLA
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JESÚS DÍAZ 
SEVILLA 

El Gobierno de PSOE y Podemos apro-
bó ayer un plan para apoyar la eficien-
cia y el ahorro energético. Entre las 
medidas que se incluyen está la de 
mantener los sistemas de climatiza-
ción como máximo en 27 grados en ve-
rano y en 19 como mínimo en invier-
no. Esto, a juicio de los hosteleros se-
villanos, es «una zancadilla más» para 
el sector, que crítica la falta de diálo-
go y consenso mostrado por el Ejecu-
tivo de Pedro Sánchez para poner en 
marcha estas medidas.  

En este sentido, el presidente de la 
Asociación de Hostelería de Sevilla vi-
cepresidente de la Federación de Hos-
telería de Andalucía, Antonio Luque, 
cuestionó ayer la limitación del aire 
acondicionado como medida genera-
lizada para todo el país: «No es lo mis-
mo el Norte que el Sur».  

Afeó, así, a Pedro Sánchez y su go-
bierno la falta de diálogo y consenso 
con el sector para abordar estas me-
didas de ahorro energético. «España 
no es igual en todos los rincones», afir-
mó Luque, quien subrayó que Sevilla 
lleva unas semanas con una media de 
40 grados a la sombra. «A eso hay que 
añadirle que las cámaras de frío en los 
bares desprenden aire caliente. Si po-
nes el aire a 27 grados... difícilmente 
podrás vender y facturar»; y advirtió 
de que «el mes de julio ha sido de los 

peores en facturación». Son «trabas» 
al turismo. A juicio de Luque, lo más 
razonable hubiese sido dejar estas me-
didas en manos de las comunidades y 
que cada ciudad tuviera una limita-
ción distinta, acorde a su situación.  

«No es lo mismo un partido de fút-
bol a las cuatro de la tarde en La Co-
ruña que en Sevilla», ha comparado el 
presidente de los hosteleros sevilla-
nos. «Los sevillanos y los turistas quie-
ren estar dentro de un local comien-
do y disfrutando, no sudando y pasan-
do un mal rato», añadió.  

A las nuevas medidas del Gobierno 
se unen la subida de los precios, unos 
gastos «insostenibles» y la inflación. 
«Cada vez es más difícil abrir». Por eso 
echó en falta que la Administración 
central y los empresarios del sector 
buscaran medidas equilibradas. «Hace 
falta una mesa técnica que valoren to-
das las situaciones», reclamó Luque.  

«Quienes sacan el país adelante son 
los empresarios, los que levanta la per-
siana cada mañana. Se nos presenta 
un futuro incierto por factores como 
la inflación o la guerra en Ucrania. El 
verano va a ser muy malo, pero las pre-
visiones para septiembre, octubre y 
noviembre, temporada alta en Sevilla, 
son de mucha incertidumbre», expu-
so el empresario.  

Sin información oficial 
Las limitaciones de los sistemas de cli-
matización y las otras medidas para 
ahorrar energía aprobadas por el Go-
bierno entrará en vigor la semana que 
viene. «El negocio que no cumpla po-
drá ser sancionados. Empezarán las 
inspecciones». La Asociación de Hos-
teleros de Sevilla aún no ha recibido 
información oficial de las posibles mul-

tas a las que podrían enfrentarse de 
no cumplir dichas medidas. «Tenemos 
que vender y tener los negocios abier-
tos, no podemos tener un negocio don-
de dentro no se pueda comer. Intentá-
remos todo lo posible», afirmó el pre-
sidente de los bares y restaurantes 
locales. Confía en que los máximos re-
presentantes del sector inicien un diá-
logo con el Gobierno para trasladarle 
que hay ciudades españolas que re-
quieren de otras medidas, sobre todo 
en el Sur, como Sevilla. 

Los hosteleros, contra 
la limitación del aire: 
«No es lo mismo el 
Norte que el Sur»

∑ La Asociación de 
Hosteleros de Sevilla 
reprocha al Gobierno 
la falta de diálogo

Un camarero atiende a dos clientes en un bar en Sevilla  // VANESSA GÓMEZ

Para el presidente de los 
hosteleros sevillanos, 
Antonio Luque, esta 
medida supone «una 
zancadilla más» 

«Los sevillanos y turistas 
quieren estar dentro de un 
local comiendo y 
disfrutando, no sudando»
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La ‘guerra’ de 
los 27 grados 

La hostelería sevillana se 

mostró ayer contundente 

al rechazar la norma del 

Gobierno de limitar a 27 

grados la climatización de sus 

establecimientos. Luque argumenta con 

razón que no tiene sentido la misma medida 

para el verano cántabro o vasco que para el 

sevillano. Pero para Sánchez es fácil obligar a 

la hostelería a subir la temperatura mientras 

viaja de Madrid a Toledo en el Falcon.

Antonio Luque 
Presidente de la Asociación de Hosteleros
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Hosteleros y comerciantes sevillanos ven «absurdo» el decreto

energético del Gobierno
Así lo han explicado en declaraciones a Europa Press Televisión distintos hosteleros,

comerciantes y trabajadores de Sevilla capital. Uno de ellos, José Manuel, camarero en un

bar, ha manifestado que el Gobierno debería fijarse en qué comunidades se "aplica" esta

nueva medida. Del mismo modo ha reaccionado Pedro Manuel, encargado de una heladería,

que ha explicado que no adaptar esta medida a las diferentes comunidades autónomas "es

un problema 'gordo', una 'animalada'".

El Correo  •  original

Diferentes hosteleros y comerciantes de Sevilla  han considerado este martes "absurdo" el

decreto de ahorro energético que ha aprobado el Gobierno  central, con medidas como la

que fija que la temperatura del aire acondicionado no podrá bajar de 27 grados, algo que han

opinado debería de aplicarse por comunidades, pues "no son lo mismo 27 grados en Bilbao

que en Córdoba o Sevilla".

Así lo han explicado en declaraciones a Europa Press Televisión distintos  hosteleros,

comerciantes y trabajadores de Sevilla capital. Uno de ellos, José Manuel, camarero en

un bar, ha manifestado que el Gobierno debería fijarse en qué comunidades se "aplica" esta

nueva medida. "Con las puertas abiertas, estar a 27 grados es imposible" en verano, y "si no

estás a gusto" en un bar, "te vas", ha explicado, mientras el decreto incluye la obligación

relativa al cierre de puertas en edificios y locales con acceso desde la calle y los cierres

automáticos en los edificios y locales que se climaticen con energía renovable.

Del mismo modo ha reaccionado Pedro Manuel, encargado de una heladería, que ha

explicado que no adaptar esta medida a las diferentes comunidades autónomas "es un

problema 'gordo', una 'animalada'". "En Sevilla entra la gente en los establecimientos por la

calor que hace", ha asegurado, y con esta medida y el calor de la calle, "los consumidores

tampoco van a entrar en los establecimientos", según ha augurado.

Asimismo, Jesús Cerveró, de la Confederación Española de Comercio (CEC), en

declaraciones a Europa Press, ha señalado que ve "complicado" limitar el aire acondicionado

de los establecimientos a 27 grados porque "aparentemente contradice" las disposiciones

mínimas de seguridad y salud en los lugares de trabajo que fija la ley, una cuestión que están

analizando sus servicios jurídicos y esperan poder "aclarar".

Esta norma, ha explicado Cerveró, "establece que los locales donde de realizan trabajos

ligeros, como es el caso de un dependiente o reponedor, tendrán una temperatura de entre 14

y 25 grados". Por ello, cree que el nuevo decreto "aparentemente contradice" la norma.

Otro trabajador, en este caso de un centro comercial, ha afirmado que trabajar a estas

temperaturas en verano es "complicado", porque cuando "estás constantemente en movimiento

te agotas antes y te cansas más". Del mismo modo, ha añadido que en los centros

comerciales la temperatura es "más agradable" y esto favorece a que se "consuma más" pero

si la temperatura no es "tan agradable, es más complicado".

Por último, otro comerciante ha considerado "absurdo" este nuevo decreto porque ha

considerado que 27 grados "no compensan la temperatura de la calle con el negocio", de

modo que si en el negocio también hace calor, "no entra la gente".
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BRUNO PÉREZ 
MADRID 

El Gobierno le ha empezado a ver las 
orejas al lobo de la morosidad en las lí-
neas de crédito impulsadas durante la 
pandemia con el aval del Instituto de 
Crédito Oficial (ICO) y, por tanto, con la 
garantía de última instancia de las ar-
cas del Estado. 

El instrumento que sirvió para man-
tener con financiación asistida a bue-
na parte del tejido productivo  durante 
el cerrojazo forzado por el Covid y que 
movilizó, según la última estimación 
oficial del ICO, más de 140.000 millones 
de financiación bancaria, gracias a los 
107.000 millones en avales comprome-
tidos por el instituto público de crédi-
to, tiene también un reverso oscuro: el 
riesgo de haber dado cobertura finan-
ciera a empresas condenadas a desapa-
recer. 

El Gobierno dotó en principio 4.260 
millones de euros en 2020 para cubrir-
se ante la eventualidad de que parte de 
los 90.000 millones de euros compro-
metidos en forma de avales con la ban-
ca pudieran no recuperarse. La cuantía 
no le pareció suficiente al Tribunal de 
Cuentas, que en su informe sobre la 
cuenta del Estado de 2020 afeó al Eje-
cutivo el haberse decantado por el «es-
cenario más favorable de valoración de 
las potenciales pérdidas» a la hora de 
provisionar el deterioro de las líneas 
ICO. 

El Tribunal de Cuentas estimó que al 
menos haría falta reservar 1.000 millo-
nes de euros más para que el Estado tu-

viera una cobertura razonable frente a 
las potenciales pérdidas por los proba-
bles fallidos en los créditos concedidos 
durante la pandemia.  

El Gobierno parece haber tomado 
nota. Según la información proporcio-
nada en la Cuenta General del Estado 
de 2021, que el Ministerio de Hacienda 
acaba de hacer pública, el Estado am-
plió durante el año pasado hasta los 
6.000 millones de euros la reserva de 
fondos para hacer frente a los impagos 
de créditos avalados por el ICO. 

Parte de esa ampliación tiene que ver 
con que durante 2021 se concedieron 

nuevos créditos asociados a esas líneas 
del ICO y que estos activaron avales por 
valor de más de 15.000 millones de eu-
ros. Pero la cuantía de la provisión do-
tada por el Estado se ha incrementado 
comparativamente más que los avales 
comprometidos, lo que parece indicar 
que el Gobierno ha decidido atender a 
las apelaciones a la cautela realizadas 
desde el Tribunal de Cuentas. 

La provisión inicial calculada por el 
Gobierno se basaba en un informe de 
análisis sectorial del Banco de España 
que estimaba una tasa de mora del 10% 
sobre el volumen total de la financia-

ción concedida y una tasa de impago 
del 60% sobre la morosidad total. El Tri-
bunal de Cuentas observó que ese cál-
culo no está suficientemente fundamen-
tado, no se sostiene en un análisis que 
señale esa metodología como la más afi-
nada y «está rodeada de una gran incer-
tidumbre debido, entre otros factores, 
a la propia naturaleza y persistencia de 
la crisis generada por el Covid, a la exis-
tencia de largos períodos de carencia 
en los créditos avalados y al reducido 
período de tiempo transcurrido desde 
su concesión». 

Los datos del Banco de España, que 
observaban ya a finales de 2021 una tasa 
de morosidad del 3,5% en los créditos 
ICO pese a los periodos de carencia y las 
facilidades dispuestas para su devolu-
ción, no hacen otra cosa que avalar esa 
percepción. 

La batalla jurídica 
De momento, el relato oficial habla de 
normalidad. El presidente del ICO, José 
Carlos García de Quevedo, señaló en 
unas jornadas recientes organizadas 
por la asociación de autónomos ATA 
que desde el pasado mes noviembre dos 
de cada tres empresas que podrían ha-
ber solicitado una extensión en el pla-
zo de devolución del crédito no lo hizo 
«ya que las perspectivas de crecimien-
to les hacen estimar que podrán aten-
der con normalidad el pago de sus cuo-
tas».  

Bajo esta premisa, el máximo respon-
sable del banco público manifestó su 
confianza en que la tasa de morosidad 
de los créditos ICO discurra en niveles 
similares a los que el Banco de España 
está estimando para el conjunto del sec-
tor financiero. 

En caso de que no fuera así, el ICO se 
prepara para reducir al máximo la fac-
tura para el Estado de esos posibles im-
pagos. Según avanzó José Carlos García 
de Quevedo el instituto pondrá en mar-
cha todos los resortes legales para exi-
gir la reparación de esta deuda por par-
te de la compañía. En este sentido, re-
cordó que en caso de no existir liquidez 
financiera se puede enjugar la deuda 
con otros elementos patrimoniales de 
la sociedad. Al cierre de 2021, el Estado 
tenía certificados fallidos por valor de 
30 millones, de los cuales apenas había 
pagado 985.000 euros a los bancos.

Economía reserva ya más de 6.000 
millones para cubrirse ante los 
posibles impagos del ICO

∑ El Gobierno asume el 
criterio del Tribunal de 
Cuentas y eleva la 
cuantía provisionada

La vicepresidenta primera del Gobierno, Nadia Calviño  // JAIME GARCÍA
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Un repaso al 
Gobierno  

El presidente de la 

patronal española acudió 

anoche al ciclo de 

conferencias del Real Club 

de Golf Vista Hermosa, en el 

Puerto de Santa María, donde desmontó con 

datos el relato del Gobierno de Pedro Sánchez 

sobre la reforma laboral o el rescate de las 

cajas de ahorro. Garamendi también negó que 

la inflación se deba únicamente a la guerra de 

Ucrania, porque «antes ya estaba ahí».

Antonio Garamendi 
Presidente de la CEOE
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STELLA BENOT 

SEVILLA 

E
l Consejo de Gobierno aprobó 

ayer un informe presentado 

por la Consejería de Industria 

y Energía en el que se identi-

fican hasta 85 proyectos empresaria-

les en las provincias de Almería, Cádiz 

y Córdoba para la producción de ener-

gías renovables. Se trata de propues-

tas de inversión industrial provenien-

tes  de grandes empresas que podrían 

acogerse al Fondo de Transición Jus-

ta. Tal y como se desprende del acuer-

do de toma de conocimiento elevado 

a Consejo de Gobierno, esos proyectos 

tienen asociada una inversión de 4.934 

millones de euros y suponen la crea-

ción de 17.501 empleos, de los que 6.441 

son directos y 11.060 indirectos.   

El Fondo de Transición Justa es un 

nuevo tipo de fondo europeo previsto 

por primera  vez en el nuevo marco co-

munitario 2021-2027. Este instrumen-

to identifica a estas tres provincias 

como destinos prioritarios de la finan-

ciación europea, al sufrir el cierre de 

centrales térmicas generadoras de emi-

siones de efecto invernadero y, por  tan-

to, afrontar mayores retos en la tran-

sición ecológica que marca Europa.  

 Una buena parte de la hora y media 

que estuvieron reunidos Juanma Mo-

reno y el presidente del Gobierno Pe-

dro Sánchez el pasado jueves en La 

Moncloa, versó sobre las políticas re-

lacionadas con el ahorro energético y 
las reformas necesarias para llevar a 

cabo el cambio de modelo, no sólo por 

la urgencia de la guerra de Ucrania y 

las demandas de la Unión Europea sino 

también por el cambio climático. An-

dalucía tiene un interés estratégico en 

todo este asunto porque aspira a lide-

rar la producción de energías limpias 

en España aprovechando las infraes-

tructuras que ya tiene, su posición geo-

gráfica y el interés de muchas empre-

sas para instalarse en suelo andaluz. 

Más inversión del Estado 

Por eso Juanma Moreno pidió a Sán-

chez una mayor inversión pública en 

proyectos prioritarios en la red eléc-

trica. En concreto, demandó 736 mi-

llones de euros frente a «los 515 millo-

nes previstos en el plan de inversio-

nes de la red de transporte de la red 

eléctrica», para poder transportar toda 

la energía que se pretende generar. El 

objetivo es que, en diez años, Andalu-

cía sea capaz de producir toda la ener-

gía que consume.  

La Junta lanzó a principios de junio  

la convocatoria de tres manifestacio-

nes de  interés dirigidas a grandes com-

pañías y entidades con instalaciones 

industriales sujetas  al comercio de 

derechos de emisión de CO2 en esas 

provincias, con el fin de que  presen-

taran sus iniciativas. Dichas actuacio-

nes están en fase de negociación por 

parte de la administración española y 

la Comisión Europea.  

Fruto de las tres consultas públi-

cas, la consejería ha recibido 14 inicia-

tivas en la provincia de Almería, que 

conllevan una  inversión de sus pro-

motores de 1.678 millones de euros 

(34% del montante global) y  represen-

tan la creación de 3.724 empleos direc-

tos e indirectos. Las intervenciones  

planteadas están relacionadas con los 

sectores energéticos, de la piedra y el 
mármol o  de materiales. También in-

ciden en equipos y servicios para la 

edificación sostenible,  inteligente e 

industrializada, centrándose en el ám-

bito cementero y en su ruta  hipocar-

bónica.  

En Cádiz, se han presentado 31 pro-

yectos empresariales en los que se pone 

de relieve  el proceso de transforma-

ción ecológica que vienen abordando 

las grandes empresas  del Campo de 

Gibraltar, y que podría acelerarse con 

algunas de estas inversiones. De  igual 

modo, incluyen propuestas relaciona-

das con el segmento de la construc-

ción y  reparación naval en la Bahía 

gaditana, así como con la actividad de 

la construcción  industrializada. Su-

man un desembolso de 1.795 millones 

(36%) y representan la  creación de 

5.234 puestos de trabajo.   

En Córdoba, las intervenciones con-

templadas hacen referencia a la recu-

peración de  metales y la economía cir-

cular y a los sectores energético, del 

frío industrial y la  climatización o de 
materiales de la construcción, entre 

otros. Ascienden a 40  actuaciones, que 

implican un montante de 1.461 millo-

La Junta capta empresas para 
liderar la energía verde en España
∑ Industria ha identificado 85 proyectos 

en Almería, Cádiz y Córdoba de 
alternativas a las centrales de carbón 

∑ El objetivo es que Andalucía produzca 
en diez años y por fuentes renovables 
toda la energía que consume

La consejera de Economía y Hacienda, Carolina España, y el consejero de la Presidencia,     

Se busca paliar el efecto 
negativo del cierre de la 
térmica de Carboneras y de 
las plantas de Viesgo en 
Los Barrios y Puente Nuevo
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    Antonio Sanz  // EP

nes (30%) y la generación de  8.543 

empleos.   

La Junta pretende aprovechar es-

tos fondos europeos para afrontar 

las carencias históricas en industrial 

en estas zonas así como reequilibrar 

las fuentes de crecimiento y los cos-

tes sociales y económicos de la tran-

sición ecológica para compensar la 

pérdida de empleo que supone el cie-

rre de las industrias tradicionales y 

contaminantes.   .   

Precisamente por eso están cen-

trados en los municipios que, por su  

cercanía, se han visto más directa-

mente afectados por el cierre de la tér-

mica de Endesa  en Carboneras, y de 

las plantas de Viesgo en Los Barrios 

y Puente Nuevo. Son, en total,  16: uno 

de la provincia de Almería (Carbone-

ras), cuatro de Cádiz (Algeciras, Los 

Barrios,  La Línea de la Concepción y 

San Roque) y once de la provincia cor-
dobesa (Belmez,  Espiel, Fuente Obe-

juna, La Granjuela, Los Blázquez, Obe-

jo, Peñarroya-Pueblonuevo,  Valse-

quillo, Villaharta, Villanueva del Rey 

y Villaviciosa de Córdoba).  

Además, el Consejo de Gobierno 

ha asignado a la Unidad Acelerado-

ra el proyecto de la firma SolWinHy 

Cádiz en Arcos, con una inversión de 

220 millones  que construirá una  

planta de producción de metanol ver-

de que prevé  la creación de 430 em-

pleos. 
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E. B. 

SEVILLA 

El consejero de Presidencia, Interior 
y Diálogo Social, Antonio Sanz, defen-
dió ayer que aspectos como la reacti-
vación de las actuaciones para la línea 
tres del metro de Sevilla, la reapertu-
ra del antiguo hospital militar tras 17 
años cerrado o la adquisición del cam-
pus de Palmas Altas para la ciudad de 
la justicia constituyen una «demostra-
ción de compromiso» del presidente 
de la Junta de Andalucía, Juanma Mo-
reno, con la ciudad de Sevilla, demos-
tración para la cual «no hace falta ley» 
de capitalidad. Así, destacó «el grado 
de compromiso» del Gobierno anda-
luz con Sevilla, porque «nunca se han 
impulsado tantos proyectos y conver-
tido en hitos camino de ser realidad». 

En rueda de prensa, Sanz aludió a 
la carta remitida por el alcalde hispa-
lense, el socialista Antonio Muñoz, al 
presidente de la Junta de Andalucía 
con motivo de su reciente investidura 
y toma de posesión del cargo para una 
segunda legislatura al frente de la co-
munidad autónoma, invitándole a que 
en septiembre curse una «visita insti-
tucional» al Ayuntamiento para deba-
tir en torno a «los principales proyec-
tos, retos y desafíos» de la ciudad. 

Explicó Sanz que ambos ya celebra-
ron una primera reunión cuando el pa-
sado mes de enero Muñoz comenzó a 
ejercer como entonces nuevo alcalde, 
destacando que es «habitual» que el 
presidente de la Junta «tienda la mano 
y sea favorable para hablar del interés 
del alcalde en relación a su ciudad». 
Eso sí, recordando que las próximas 
elecciones municipales están fijadas 
para la primavera de 2023, abogó por 
que este tipo de peticiones de reunión 
«no se conviertan en parte de la agen-

da electoral», pues «lo que interesa es 
seguir hablando de proyectos». 

Mientras una de los aspectos que 
Muñoz desea tratar con Moreno es la 
idea de que Sevilla cuente con una ley 
de capitalidad, como Madrid, Barcelo-
na, Zaragoza o Palma de Mallorca, una 
vieja aspiración de la ciudad traduci-
da recientemente en un nuevo acuer-
do plenario aprobado por unanimidad, 
Sanz defendió que «lo importante es 
el compromiso que se adquiere con las 
ciudades» y sus habitantes, aseguran-
do que el actual Gobierno andaluz es 
el «más comprometido históricamen-
te con la ciudad de Sevilla». 

Iniciativas «fundamentales» 

Según esgrimió, en la anterior legisla-
tura, con la Junta de Andalucía presi-
dida por Moreno —al frente de un go-
bierno de coalición entre el PP y Cs—, 
fueron «desbloqueadas y puestas en 
marcha iniciativas fundamentales para 
Sevilla». «La cuestión no la marca una 
ley, sino la voluntad y el compromiso» 
de Moreno «con la provincia y la ciu-
dad de Sevilla», remarcó. Cabe recor-
dar que el gabinete municipal sevilla-
no ha recuperado su reeclamación de 
una ley de capitalidad que compense 

a la ciudad de los gastos que supone 
ser sede administrativa, tanto direc-
tos como indirectos, por el uso de los 
servicios públicos locales, un aspecto 
que está perfectamente estudiado  y 
que Muñoz ha convertido de nuevo en 
una reclamación al Ejecutivo andaluz. 
El alcalde de Málaga, el popular Fran-
cisco de la Torre, ya ha mostrado su 
rechazo a esta iniciativa.  

Según Sanz, «sin ley» de capitali-
dad, Moreno puede «hacer balance» de 
su gestión y «trasladar a la ciudadanía 
aspectos como la adecuación, equipa-
miento y reactivación del antiguo Hos-
pital Militar, una reivindicación histó-
rica; la revisión y actualización de los 
tramos norte y sur de la línea 3 del me-
tro, para la cual la Junta ha licitado ya 
la construcción del ramal técnico; la 
adquisición del campus de Palmas Al-
tas y de dos parcelas anexas para ins-
talar la futura Ciudad de la Justicia tras 
décadas de debate sobre dicho proyec-
to o las obras de rehabilitación de las 
Atarazanas, promovidas por la Funda-
ción La Caixa en dicho monumento de 
titularidad autonómica, para crear un 
nuevo espacio cultural». 

Se trata, así, de una «demostración 
de compromiso» del presidente de la 
Junta con Sevilla, para la cual «no hace 
falta ley», agregando que pesan «múl-
tiples ejemplos» que reflejan que «el 
Gobierno de Moreno es un gobierno 
de hechos en Sevilla y no de palabras 
y promesas estériles». De este modo, 
recalcó «el grado de compromiso» del 
Gobierno andaluz con Sevilla, porque 
«nunca se han impulsado tantos pro-
yectos y convertidos en hitos que van 
camino de ser realidad».

La Junta enfría las aspiraciones 
de Muñoz de tener una ley de 
capitalidad para Sevilla
∑ Sanz alega que «hitos» 

como el metro prueban 
el «compromiso de 
Moreno con Sevilla sin 
necesidad de una ley»

El alcalde, Antonio Muñoz, respondiendo a los periodistas junto al presidente de la Junta, Juanma Moreno  // RAÚL DOBLADO

El Gobierno andaluz dice ser 
es «el más comprometido de 
la historia con Sevilla» y 
recuerda el Hospital Militar, 
el metro o las Atarazanas 

Sanz aboga por que las 
peticiones de Muñoz «no se 
conviertan en parte de la 
agenda electoral» para las 
municipales de mayo
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Fábrica de Heineken en Mairena del Alcor (Sevilla)  // RAÚL DOBLADO

S. E 

SEVILLA 

El fabricante holandés de cerveza He-
ineken anunció este lunes que regis-
tró en el primer semestre de 2022 un 
aumento de 22,3% en su beneficio 
neto en un año, gracias al regreso de 
los consumidores a los restaurantes 
y bares. Pero, pese a este beneficio 
neto de 1.270 millones de euros (1.290 
millones de dólares), el gigante cer-
vecero se mostró preocupado ante 
las «perspectivas inciertas» debido 
al alza de los precios. 

«Los consumidores vuelven a los 
bares y la demanda resiste por aho-
ra, pese a la inflación que empieza a 
pesar en sus ingresos disponibles», 

estimó Heineken en un comunicado, 
congratulándose por la reanudación 
de la actividad, sobre todo en Euro-
pa y Asia. 

Los ingresos en los seis primeros 
meses del año alcanzaron los 16.400 
millones de euros (16.800 millones 
de dólares), un incremento de 37% 
respecto al año anterior, precisó el 
grupo. La totalidad de las ventas de 
cervezas aumentó un 7,6% en este 
mismo periodo. La inflación galopan-
te de los precios de la energía y las 
materias primas, agravada por la gue-
rra en Ucrania, ha tenido un impac-
to en todo el mundo, justo cuando las 
economías empezaban a recuperar-
se tras la pandemia del covid-19. 

El grupo holandés hizo hincapié 
en unos «precios del gas jamás vis-
tos» hasta ahora, especialmente en 
Europa, donde Heineken está muy 
presente. «Las perspectivas se man-
tienen inciertas tanto para los con-
sumidores como para nuestra renta-
bilidad», advirtió.

Heineken aumenta 
beneficios por la vuelta 
a los bares de los 
consumidores
∑ Aunque gana un 22,3% 

más, el grupo está 
preocupado por el alza 
de los precios
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Fernando Pérez Ávila

El consejero de Presidencia de la
Junta de Andalucía, Antonio
Sanz, pidió ayer una reacción ur-
gente de la Policía para desman-
telar las numerosas plantaciones
de marihuana que están provo-
cando apagones en distintos ba-
rrios de Sevilla. Sanz indicó que
la Administración autonómica
lleva tiempo pidiendo actuacio-
nes policiales en esta materia, y
recalcó que la causa principal de
los apagones es el “desorbitado”
consumo energético que deman-
dan los cultivos ilegales.

Así lo dijo el consejero en la
rueda de prensa posterior al Con-
sejo de Gobierno de la Junta, ce-
lebrado ayer en el Palacio de San
Telmo. “Desde hace mucho
tiempo venimos reclamando ac-
tuaciones urgentes de las Fuer-
zas y Cuerpos de Seguridad en
determinadas zonas, como el Po-
lígono Sur, para hacer frente al
aumento que se está producien-
do de plantaciones de marihua-
na, que suponen unos incremen-
tos desorbitados de consumo,
que es lo que conlleva a que se
corte el suministro eléctrico a
muchas otras familias que no tie-
nen nada que ver con esa cues-
tión”, expuso Sanz.

Para el consejero de Presiden-
cia, es “fundamental que se to-
men medidas desde el punto de

vista de la seguridad y del control
para que no se dañen colateral-
mente a todas las familias”. Asis-
mismo, destacó que la Agencia
de Vivienda y Rehabilitación de
Andalucía (AVRA) está en “coor-
dinación constante” con el comi-
sionado del Polígono Sur y Ende-
sa para solucionar las averías de
los centros de transformación,
“que terminan ardiendo como
consecuencia de los enganches
ilegales y las sobrecargas que
provocan las plantaciones”.

Sanz recalcó que el problema
principal viene por la elevada
carga energética que demandan
los cultivos y recordó que éste no
es un problema nuevo ni exclusi-
vo de Sevilla. Indicó que ya hace
años, cuando era delegado del

Gobierno en Andalucía, tuvo que
afrontar una situación similar en
la zona norte de Granada. El con-
sejero tendió la mano a otras ad-
ministraciones para acometer
“políticas específicas” contra es-
te problema, “que requiere de
una actuación prioritaria de las
Fuerzas de Seguridad”.

Esta es la primera declaración
pública de algún responsable de
la Junta sobre la situación que es-
tán padeciendo este verano nu-
merosos vecinos de distintos ba-
rrios de Sevilla, como son el Polí-
gono Sur, Su Eminencia, Padre
Pío, Palmete o Torreblanca, entre
otros. En estas zonas hay cortes
de luz continuos que impiden ha-
cer vida normal, una situación
que se ve agravada por las altas
temperaturas de estos días.

Un grupo de vecinos afectados
permanecen encerrados en el
centro cívico de Su Eminencia
desde el pasado viernes. Los or-
ganizadores de esta protesta de-
nunciaron los intentos del Ayun-
tamiento de Sevilla de desalojar-
los durante la tarde del lunes. Sin
embargo, la llegada de más veci-
nos al edificio impidió la inter-
vención policial. Los damnifica-
dos celebraron una asamblea pa-
ra decidir nuevas medidas de
presión. Una de ellas será una

concentración hasta una sede de
Endesa mañana jueves.

Para los organizadores de las
protestas, las palabras de Anto-
nio Sanz resultaron insultantes,
al considerar que el consejero
acusaba a toda la vecindad de
dedicarse a los cultivos ilegales.
“Los delincuentes sois vosotros.
En Cerro Amate no se repartían
los sobres de dinero robado de la
Gürtel. Somos camareros, alba-
ñiles, profesores, médicos, so-
mos los que levantamos el país,
tú perteneces a la clase parásita
que vive de lo que producimos
los obreros”, respondieron des-
de la plataforma vecinal Cerro
Amate.

La Junta achaca los cortes de luz en

los barrios al cultivo de marihuana

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Vecinos encerrados en el centro cívico de Su Eminencia, el pasado lunes.

JOAQUÍN CORCHERO / EP

El consejero de Presidencia, Antonio Sanz, ayer en San Telmo.

● El consejero de Presidencia pide
una reacción urgente de la Policía
para acabar con las plantaciones y
su consumo “desorbitado” de energía

Los afectados por los
cortes recuerdan que
no son delincuentes,
sino trabajadores

Concentración de
protesta ante la
sede de Endesa

Una de las nuevas medidas de
presión que los afectados por
los cortes de luz decidieron la
noche del lunes en una asam-
blea es celebrar una concen-
tración de protesta ante una
sede de Endesa. El acto ten-
drá lugar mañana jueves a las
diez y media de la mañana en
la puerta de la oficina que la
compañía distribuidora tiene
en la avenida Diego Martínez
Barrio. “Basta de cortes y
abusos en la factura”, es el le-
ma de la concentración. La
plataforma convocante carga
también contra la Junta, a
quien considera “cómplice” de
la empresa energética y los
apagones que están sufriendo
determinados barrios.
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J. B.  

SEVILLA 

El candidato del PP a la Alcaldía, José 

Luis Sanz, ha puesto la voz de alarma 

sobre un nuevo foco de roedores en la 

ciudad de Sevilla. Una problemática 

que no es nueva y que se ha vuelta en-

démica durante los veranos hispalen-

ses. Precisamente fue el Partido Po-
pular quien elevó una moción al Ple-

no del Ayuntamiento  del pasado mes 

de septiembre para instar a los servi-

cios municipales a actuar con diligen-

cia ante la insalubre situación. 

Lo llamativo de esta nueva denun-

cia por poblaciones de roedores es la 

ubicación de la misma. Que adquiere 

relevancia por tratarse de la Plaza Nue-

va, frente a la Casa Consistorial, una 

circunstancia que evidencia la propa-

gación total de las plagas en el casco 

urbano de Sevilla, siendo éste el pun-

to que recibe mayor atención en ma-

teria de limpieza de la ciudad. 

En el vídeo que ha adjuntado a su 

denuncia José Luis Sanz se observa 

una colonia de hasta cuatro ratas, ca-

pitaneada por una roedora de enor-

mes dimensiones que ni cabe en el es-

condite que poseen bajo los alcorques 

de los arboles de la Plaza Nueva, y que 

demuestran la ineficacia de las labo-

res de desratización que realizan los 

servicios municipales, principalmen-

te en la red de saneamiento y en los 

parques y jardines. 

Ratas en la Alfalfa 
Al hilo de este problema con la proli-

feración de ratas, el Ayuntamiento de 

Sevilla ha atendido las continuas pe-

ticiones de la Federación de Comercio 

y Servicios del Centro de Sevilla para 

que actuase contra las plagas existen-

tes en el entorno de la Plaza de la Al-
falfa, licitando por 17.500 euros un con-

trato para ejecutar unas obras que con-

sigan erradicarlas, incluyendo «la 

retirada de los asientos de madera dis-

puestos sobre los muretes que confi-

guran los parterres por el estado dete-

riorado en el que se encuentran, elimi-

nar parte de los arbustos existentes y 

consolidar el pavimento terrizo a fin 

de evitar la proliferación de roedores 

que habitualmente sufre esta zona».  
A estas plagas de roedores hay que 

sumarle una aún más preocupante este 

verano: las cucarachas, de las que se 

han acumulado denuncias de vecinos 

de la zona Centro, que aseguran haber 

notado un incremento desproporcio-

nado con respecto a años anteriores. 

Según explican algunos vecinos afec-

tados por estas plagas de cucarachas, 

«no se ha fumigado en tiempo y for-

ma las alcantarillas», señalando que 

en años de escasas lluvias y con una 

preocupante ola de calor se debería 

tratar con mayor esfuerzo para evitar 

la actual proliferación.   

El candidato del PP a la Alcaldía de 

Sevilla pidió ayer al gobierno munici-

pal que lleve a cabo «actuaciones ur-

gentes de desratización y desinfección 

para evitar la proliferación de plagas 

de ratas en la ciudad». 

José Luis Sanz destacó que «esto 

es una prueba más de que en Sevilla 

no hay nadie pendiente de nada y de 

que los servicios municipales no fun-
cionan. El gobierno municipal del 

PSOE está convirtiendo Sevilla en una 

ciudad insalubre y sucia, por ello es 

hora de tomar medidas cuánto antes 

para evitar la proliferación de plagas 

de ratas».  

Réplica municipal 
Por su parte, la delegada de Salud Pú-

blica y Protección Animal, Encarna-

Una colonia de ratas en la Plaza 
Nueva alerta sobre su propagación

∑ Un vídeo grabado a 
primera hora de ayer 
muestra una plaga 
frente al Ayuntamiento

Hasta cuatro ratas aparecen en un vídeo que se viralizó ayer, grabado a primera hora en la Plaza Nueva  // ABC

José Luis Sanz reclama al 
Ayuntamiento que actúe 
con urgencia para 
desratizar y desinfectar los 
barrios de la ciudad 

La delegada de Salud 
Pública asegura que desde 
el inicio del verano se han 
intensificado los servicios 
de prevención y control

ción Aguilar, negó que en la ciudad Se-

villa exista un problema de insalubri-

dad pública, «tal y como asegura el 

PP» y aclaró que en Plaza Nueva, como 

en otros muchos puntos de la ciudad, 

«se están llevando a cabo actuaciones 

preventivas contra roedores, como to-

dos los veranos».  

«Los términos en los que hoy se ex-

presa el PP en cuanto a la existencia 

de un grave problema de insalubridad 

pública en la ciudad no sólo no se ajus-

tan a la realidad, sino que generan una 

mala imagen para Sevilla. Es lamen-

table esta forma de hacer política pues-

to que no mide las consecuencias de 

las exageraciones de sus declaracio-

nes». 

En este sentido, explicó que desde 

el inicio del verano se han intensifica-

do las labores de desratización por 

parte del Centro de Control y Protec-

ción Animal, tal y como se anunció con 
la contratación de un servicio de re-

fuerzo para la prevención y el control 

de plagas. «En el caso de Plaza Nueva, 

se está interviniendo en dos fases, de 

ellas una ya culminada», según ha aña-

dido la delegada.

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 25

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 03/08/2022

 España

 19 280 EUR (19,750 USD)

 275,54 cm² (44,2%)

 5337 EUR (5467 USD) 

M. MOGUER 

SEVILLA 

El Ejecutivo de Juanma Moreno hizo 

ayer cuatro nombramientos —tres vi-

ceconsejeros y una secretaria general— 

para ir completando los segundos ni-

veles de la administración andaluza. 

Así, el Consejo de Gobierno aprobó que 

Ana Vielba sea viceconsejera de Polí-

tica Industrial y Energía; José Repiso 

será viceconsejero de Integración So-

cial, Juventud, Familias e Igualdad; Ma-

ría Esperanza O´Neill, viceconsejera 

de Desarrollo Educativo y Formación 

Profesional; y da a Lourdes Fuster la 

secretaria general de Interior y Espec-

táculos Públicos, en la Consejería de 

Presidencia, Interior, Diálogo Social y 

Simplificación Administrativa. 

Ana Vielba llega a la Consejería de 

Jorge Paradela después de trabajar en 
la última legislatura como secretaria 

general para la Administración Públi-

ca, puesto desde el que impulsó la re-

dacción de la nueva Ley de Función 

Pública, que llegará previsiblemente 

al Parlamento andaluz a la vuelta del 

verano. Licenciada en Derecho por la 

Universidad de Valladolid y funciona-

ria de carrera. Se ha desempeñado, so-

bre todo, en el ámbito de la adminis-

tración pública aunque también tiene 

experiencia en la empresa privada, 

puesto que fue directora de Asuntos 

Públicos y Litigios de la consultora Llo-

rente y Cuenca. Este ascenso se inter-

preta como un premio a su gestión en 

la legislatura pasada. 

José Repiso, cordobés de nacimien-

to, es Educador Social. Hasta ahora era 

el director general de Cuidados Sani-

tarios en la Consejería de Salud y Fa-

milias, donde se encargó de la gestión 

de las residencias de mayores duran-

te la pandemia así como de adicciones 

y salud mental. Su ascenso, como el de 

Vielba, se puede leer también a una re-

compensa a su gestión durante los me-

ses más duros del Covid en Andalucía. 

Con la misma consejera 
O´Neill, nacida en San Sebastián, es li-

cenciada en Ciencias Políticas. La nue-

va viceconsejera de Desarrollo Educa-

tivo y Formación Profesional llega a 

dicho departamento desde la Conseje-

ría de Cultura. Y lo hace de la mano de 

Patricia del Pozo, que pasa como con-

sejera de uno a otro departamento pero 

mantiene así a su número dos.  

Fuster, por su parte, será secretaria 

general de Interior y Espectáculos Pú-

blicos. Hasta ahora era presidenta del 
Ifapa —donde logró una dotación ex-

traordinaria de Hacienda de 3,8 millo-

nes de euros por la buena gestión de 

los fondos europeos— y, previamente, 

subdirectora de la agencia Amaya. Esta 

licenciada en Derecho viene de la em-

presa privada y fue parte del equipo ju-

rídico que participó en la acusación del 

caso de los ERE de Andalucía. 

El Consejo de Gobierno de ayer no 

fue el último antes de las vacaciones. 

Según fuentes del Gobierno, hay al me-

nos una reunión más pendiente en el 

que, previsiblemente se presente el de-

creto de estructura de la Junta. Ade-

más, el Ejecutivo andaluz se afana es-

tos días en la adaptación del presu-

puesto de este año a las nuevas 

consejerías creadas y, en última ins-

tancia, redactará la implantación pro-

vincial de la Junta. 

El Gobierno apuesta 
por la continuidad en 
sus segundos niveles 

∑ Aprobado el 
nombramiento de tres 
viceconsejeros y de 
una secretaria general

La nueva viceconsejera de Industria y Energía, Ana Vielba  // ABC

El Gobierno andaluz se 
afana en adaptar el 
presupuesto a la nueva 
estructura de la Junta, que 
se amplía en dos consejerías
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S. BENOT SEVILLA 

El Gobierno andaluz esperará a co-

nocer con detalle la sentencia de con-

dena de la pieza política del Caso ERE 

que ha dictado el Tribunal Supremo 

para decidir por qué vía reclama el 

dinero malversado a la Junta a los con-

denados por el caso, entre los que se 

encuentra el expresidente andaluz 

José Antonio Griñán así como otros 

ocho exaltos cargos autonómicos. 

Así lo confirmó ayer el consejero 

de la Presidencia, Antonio Sanz, en 

la comparecencia posterior al Conse-

jo de Gobierno que se celebró en el 

Palacio de San Telmo y en el que avan-

zaron en la composición de la estruc-

tura del nuevo Ejecutivo andaluz, en-

tre otros asuntos. 

Sanz desveló que ya se han recu-

perado «21 millones de euros de los 

ERE más otros 1,8 millones de euros 

que están reconocidos aunque toda-

vía no abonados. Ese es el camino y 

así vamos a seguir para que los fon-

dos destinados recuperados se des-

tinen a la generación de empleo». 

Hay que recordar que la sentencia 

de la Audiencia Provincial que ha ra-

tificado el Tribunal Supremo cifra en 

680 millones de euros el montante 

del fraude del caso ERE entre los años 

2000 y 2009. 

Además, de recuperar el dinero 

malversado, el consejero de la Presi-

dencia explicó que el Ejecutivo está 

trabajando también para aumentar 

los controles dentro de la adminis-

tración autonómica. Así, el Gobierno 

andaluz aprobó ayer el anteproyecto 

de Ley de Creación de los Cuerpos Su-

perior y Técnico de la Intervención 

de la Junta, «para fomentar el control 
financiero y contable dentro de la ad-

ministración», como explicó la con-

sejera de Economía y Hacienda, Ca-

rolina España.  

«Los primeros interesados en de-

tectar fallos e insuficiencias en la ad-

ministración somos nosotros por eso 

es importante esta ley, que decayó por 

la convocatoria electoral, y que aho-

ra recuperamos. Los ciudadanos tie-

nen derecho a saber en qué nos gas-

tamos su dinero y esta norma es un 

instrumento para el control», añadió 

Carolina España. 

En este sentido Antonio Sanz con-

trapuso el modelo del Gobierno an-

daluz de Juanma Moreno con el de los 

anteriores socialistas, «dieron de lado 

a la Intervención y si la hubieran te-

nido en cuenta, no se habría produ-

cido el caso ERE».

La Junta ha recuperado 21 
millones del fraude de los ERE

PROCESO JUDICIAL
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Juan M. Marqués Perales

El Gobierno andaluz se ha des-
marcado del boicot que la presi-
denta de la Comunidad de Ma-
drid, Isabel Díaz Ayuso, ha decla-
rado contra las medidas de ahorro
energético decretado por el Ejecu-
tivo de Pedro Sánchez. El conseje-
ro de Presidencia, Antonio Sanz,
explicó ayer que la Junta cumplirá
con las obligaciones que el decre-
to le marca para sus edificios pú-
blicos y que no se plantea llevar la
norma al Tribunal Constitucional.

El Gobierno andaluz aún no tie-
ne un portavoz político, aunque es
Antonio Sanz quien viene infor-
mando de los acuerdos de los con-
sejos. Por eso es a quien los perio-
distas le preguntaron ayer. Quiso
sobrevolar por encima de la polé-
mica, criticó al Gobierno de Pedro

Sánchez por no consensuar las
medidas con el sector, pero se cui-
dó bastante de seguir la estela de
Díaz Ayuso. Otras fuentes del Go-
bierno de la Junta fueron más cla-
ras, y circunscribieron la polémi-
ca a la estrategia de Díaz Ayuso.

La presidenta de la Comunidad
de Madrid apenas tardó unos mi-
nutos en anunciar su desobedien-
cia al decreto de ahorro. Con un
estilo muy similar al que empleó
durante la pandemia, para opo-
nerse a la regulación de la hoste-
lería, valoró que “Madrid no se
apagará” y que las restricciones
energéticas “espantan el turismo”
y crean “inseguridad”.

El decreto del Gobierno obliga
a que los escaparates se apaguen
si los comercios están cerrados, a
partir de las 22:00 horas; restrin-
ge la temperatura del aire acondi-
cionado a más de 27 grados, y
prohíbe que los locales de aten-
ción al público tengan las puertas
abiertas si hay calefacción o refri-
geración dentro. Se aplicarán has-
ta noviembre de 2023, y es la res-
puesta de España al acuerdo al-
canzado con la Comisión Europea
para reducir el consumo de gas en
un 7%.

La Junta deberá limitar el aire
acondicionado en todos los edifi-
cios de la administración como
consecuencia de este decreto, y
tendrá que velar por su cumpli-
miento en el sector privado.

Antonio Sanz detalló que el pre-
sidente de la Junta, Juanma Mo-
reno, comparte que hay que dis-
minuir la dependencia de los
combustibles fósiles, pero que ello
necesita de un respaldo mayor a
las energías alternativas y, en es-
pecial, a la fotovoltaica. En el in-
forme de peticiones que le entre-
gó a Pedro Sánchez en su reciente
entrevista en Moncloa estaba de-

tallada esta apuesta, que necesita
que Andalucía mejore sus líneas
de evacuación eléctrica con el res-
to del país.

“Nos gustaría –indicó el conse-
jero de Presidencia– que se hu-
biera hecho de otra manera por-
que no se ha consensuado. Sí se
coincidió en la reunión con Sán-
chez en que era un tema funda-
mental, el del ahorro energético;

además, no son sólo eran medi-
das para lo inmediato”. Y siguió:
“Más allá de la corbata o la no
corbata, lo que interesa es si An-
dalucía tiene un modelo y cómo
lo vamos a desarrollar. Vamos a
defender lo que le interesa a los
andaluces”

Por su parte, el coordinador ge-
neral del PP, Elías Bendodo, tam-
poco quiso sumarse al boicot de
Ayuso, aunque sostuvo que el PP
ha dado “libertad” a sus presiden-
tes autonómicos para aplicar el
decreto. La norma, no obstante, es
de obligado cumplimiento. Inclu-
so el recurso al Constitucional no
impide que, mientras tanto, deba
aplicarse.

TRESNUEVOS

VICECONSEJEROS

El Gobierno andaluz nombró ayer
a tres nuevos viceconsejeros, los
de Educación, Inclusión Social e
Industria, pero aún sigue sin por-
tavoz. Fue el consejero de Presi-
dencia, Antonio Sanz, quien vol-
vió a comparecer después de la re-
unión del Consejo de Gobierno. El
Ejecutivo aún espera celebrar dos
reuniones más la próxima semana
para completar su estructura y to-
dos los nombramientos.

Los nuevos segundos de las con-
sejerías son tres conocidos de la
administración del PP en la Junta:
Macarena O’Neil, de Educación;
José Repiso, de Inclusión Social e

Igualdad, y Ana María Bielma, de
Industria y Energía. Lourdes Fus-
ter también fue nombrada secre-
taria general de Interior, adscrita
a la Consejería de Presidencia. Es-
ta abogada fue la letrada que ejer-
ció la acción del PP en el juicio de
los ERE, y ya ha ocupado distintos
cargos en la Junta.

Los nuevos Gobiernos se suelen
tomar algo más de tres semanas
en completar su organigrama, in-
cluso un mes, pero llama la aten-
ción las dudas que el presidente
de la Junta, Juanma Moreno, está
mostrando a la hora de nombrar a
su portavoz. En la anterior legisla-
tura fue el consejero de Presiden-
cia, Elías Bendodo, quien también
fue vocero. Esta vez Moreno no
parece que vaya a seguir con el
mismo esquema. “Este nombra-
miento es una competencia exclu-
siva del presidente, así que aquí
estamos, no puedo responder a
esa pregunta”, indicó Antonio
Sanz.

El Gobierno está aprobando du-

rante estas semanas los decretos
de estructura de cada consejería y,
una vez terminadas, se va proce-
diendo a los nombramientos. El
plan que se ha marcado San Tel-
mo es que en agosto finalice este
trabajo. Tras las estructuras de las
consejerías, el Ejecutivo debe
aprobar la organización territo-
rial de la Junta, la que decide qué
delegados y cuántos habrá en las
provincias. Esto sí se puede pos-
tergar a septiembre.

Macarena O’Neill ya era la nú-
mero dos de la consejera de Cul-
tura en la anterior legislatura. Si-
gue, por tanto, a Patricia del Pozo
en su nuevo destino al frente de
Educación. O’Neil tiene una larga
trayectoria en el PP de Sevilla.
Ana María Bielma ha sido la se-
cretaria general de Administra-
ción Pública y es una funcionaria
de carrera muy apreciada en San
Telmo. El montillano José Repiso
ha sido director general de Cuida-
dos Sanitarios en la Consejería de
Salud.

Lo que sí viene avanzando el
Gobierno son proyectos de ley que
se quedaron colgados en la ante-
rior legislatura. El texto que se
aprobó ayer, y que se envía de
nuevo al Parlamento, es el proyec-
to de ley que crea el cuerpo de in-
terventores y auditores de la Jun-
ta. Para Antonio Sanz, “este Go-
bierno refuerza la Intervención,
mientras que el PSOE la apartó”.

El Gobierno andaluz se desmarca del
boicot de Ayuso al ahorro energético

JOSÉ MANUEL VIDAL / EFE

Antonio Sanz y Carolina España, consejeros de Presidencia y de Economía, ayer tras el Consejo de Gobierno.

●Macarena O’Neill, Ana María Bielma y José Repiso son nombrados
nuevos viceconsejeros de Educación, Industria e Inclusión Social

JuanmaMoreno aún
no ha decidido el
nombre de su
futuro portavoz

La semana que viene
habrá dos Consejos de
Gobierno paramás
nombramientos

Sanz reclama “medidas estables”
en las ayudas para el transporte

El consejero de la Presidencia,
Interior, Diálogo Social y Simplifi-
cación Administrativa, Antonio
Sanz, reclamó ayer, ante la peti-
ción del Gobierno de que Andalu-
cía complemente con otro 30%
las ayudas previstas por el Go-
bierno para los bonos de trans-
porte, “medidas estables y no
parches de cuatromeses”, tras
considerar que lo primero es ga-
rantizar el pago del 30% antes
que reclamar” una contribución
idéntica por parte de Andalucía.
Tras el Consejo de Gobierno,
Sanz puso demanifiesto la para-
doja de que el Gobierno pueda re-
currir a los fondosNext Genera-
tion para financiar su ayuda del
30% a los bonos de transporte
mientras que la Junta deba esta-

blecer su contribución sobre fon-
dos propios, reclamando al Go-
bierno que “se actúe con cohe-
rencia”. “Habrá que evaluar su
efectividad porque es un parche
que dura cuatromeses”, sostuvo
Sanz sobre las ayudas al trans-
porte, quien en ese supuesto
blandió que “los andaluces consi-
deranmás eficaces lasmedidas
estables para abaratar de forma
permanente el transporte”, como
defendió en el caso del Gobierno
andaluz, mientras que criticó “el
efectismo sin garantía de que se
vaya a pagar y nosotros a buscar
fondos propios”. “El debate es
que estamos haciendo para esta-
blecer medidas permanentes en
las bonificaciones en tarjetas de
transporte”, argumentó Sanz.
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R. S.

El candidato del PP a la Alcal-
día de Sevilla, José Luis Sanz,
exigió ayer al alcalde socialista
de la ciudad, Antonio Muñoz,
que ponga el mismo ímpetu en
reivindicar a Sánchez la decena
de proyectos pendientes para
que Sevilla avance. “El PSOE se
ha llevado años sin reclamarle
nada al anterior Gobierno de la
Junta de Andalucía y ahora lle-
gan con prisas. Es una pena que
el señor Muñoz se olvide de to-
das las infraestructuras e inver-
siones que el Gobierno de la
Nación tiene pendientes con
Sevilla”.

Así, el candidato del PP a la
Alcaldía de Sevilla manifestó
que “el alcalde socialista Mu-
ñoz debía mostrar el mismo in-
terés y las mismas prisas que le

está exigiendo al presidente de
la Junta de Andalucía, Juanma
Moreno, ya que no puede olvi-
dar que el Estado tiene muchos
asuntos, al menos una decena,
pendientes con nuestra ciu-
dad”.

“Un alcalde tiene que ser rei-
vindicativo y luchar por los in-
tereses de nuestra ciudad, pero
debe exigir a todos por igual”,
destacó Sanz, que añadió que
“el PSOE lleva siete años gober-
nando la ciudad, siete años en
los que no han alzado la voz,
siete años perdidos y arrodilla-
dos a los intereses de Sánchez.
Es una pena que el señor Muñoz
haya renunciado a rematar la
SE-40 con los túneles que tanta
falta le hacen a la movilidad a la
ciudad de Sevilla”.

José Luis Sanz recordó que
“son muchos los proyectos vita-

les para el desarrollo de nuestra
ciudad que están a la espera del
compromiso de la Junta de An-
dalucía o pendiente de la firma
del convenio para la financia-
ción de la Línea 3 de Metro”.

Sanz detalló que “aún no sa-
bemos qué va a hacer el Estado
con la SE-40 o cuál será el com-
promiso con la conexión ferro-
viaria Aeropuerto-Santa Justa,
cuyo estudio ya ha sido adjudi-
cado por la Junta de Andalucía
así como cuando harán el cierre
del anillo ferroviario cerca-
nías”. También indicó que “tras
la reactivación de la línea 3 del
Metro, el PP demostró que
cuando se quiere apostar por
las infraestructuras de Sevilla
se puede. En sólo cuatro años,
el Gobierno andaluz ha com-
pensado décadas de abandono
del PSOE a la capital de Andalu-
cía. El presidente de la Junta de
Andalucía tiene un compromi-
so firme con Sevilla, como ya ha
demostrado”.

Además, también es necesa-
ria a su juicio una mayor apues-
ta del Gobierno central para la
ampliación del Museo Arqueo-
lógico o del Museo de Bellas Ar-
tes. En cuanto a seguridad, ha-
cen falta, al menos, 476 plazas
de Policía Nacional así como la
puesta en marcha de la Comisa-
ría del Polígono Sur, construi-
da ya, pero está a falta de mobi-
liario para poder ponerse ope-
rativa y la construcción de la
Comisaría de Nervión o la re-
cepción de la Barriada Pineda,
cuyos suelos pertenecen al Mi-
nisterio de Defensa, entre otros
asuntos.

Por lo tanto, concluyó Sanz
“el alcalde socialista Muñoz
también debe alzar la voz ante
Pedro Sánchez y cumplir lo
que promete y anuncia. Un al-
calde tiene que ser responsa-
ble y anteponer los intereses
de Sevilla a los intereses de su
partido”. Recalcó que “es una
pena que el PSOE haya tarda-
do tanto tiempo en descubrir a
la Junta de Andalucía, llevan
casi ocho años gobernando en
el Ayuntamiento de Sevilla,
siempre con el silencio cómpli-
ce ante el PSOE de la Junta de
Andalucía. Ellos, el señor Es-
padas y ahora el señor Muñoz,
han consentido que Sevilla sea
una de las últimas capitales
andaluzas en cuanto a inver-
sión por habitante”.

● El candidato del PP dice que “el
socialista debía mostrar el mismo interés
que le está exigiendo a JuanmaMoreno”

Sanz pide a Muñoz que exija a
Sánchez los proyectos pendientes

D. S.

José Luis Sanz, bajo los toldos de la malagueña calle Larios.

CAPTURA DE VÍDEO

Ratas merodeando por la Plaza Nueva en un vídeo difundido por Sanz.

Denuncia “insalubridad”mostrando

ratas corriendopor laPlazaNueva

José Luis Sanz denunció ayer que
el gobierno socialista de la ciudad
está provocando "un grave pro-
blema de insalubridad" con la su-
ciedad y falta de desratización.
Sanz indicó que las imágenes de
ratas por la Plaza Nueva se repi-
ten también enmuchos barrios,

por lo que urge que se refuercen
las labores de desratización, de-
sinfección y desinfectación en
nuestra ciudad. Sanz destacó que
esto es una pruebamás de que
en Sevilla “no hay nadie pendien-
te de nada y de que los servicios
municipales no funcionan”.
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GUILLERMO GINÉS  
MADRID 

«Piso alquilado hasta 2025. Oportuni-
dad para invertir». «Excelente inver-
sión como apartamento turístico». «In-
mueble en proceso judicial. Solo para 
inversores». Son algunas de las coleti-
llas que acompañan a cientos de anun-
cios de viviendas colgados en portales  
como Idealista o Fotocasa. Anuncios 
que no se dirigen a compradores o in-
quilinos habituales, sino que apelan di-
rectamente a inversores.  

La vivienda se ha convertido en un 
valor refugio donde los patrimonios se 
refugian de la ola inflacionista. Para 
empezar, los fondos de inversión han 
doblado su apuesta por el ladrillo, so-
bre todo porque ofrece rendimientos 
muy superiores a inversiones alterna-
tivas. Una tendencia que se ha acele-
rado en los últimos meses y que aho-
ra, en teoría, se suavizará con la subi-
da de tipos de interés acometida por 
el Banco Central Europeo.  

Según los datos del Banco de Espa-
ña, la rentabilidad de la vivienda (que 
se basa en el alquiler más la variación 

de precios) se situó en 2021 en el 10%. 
Un rendimiento que casi duplica al ob-
tenido en 2020, del 5,2%, y que se expli-
ca por la subida del precio de la vivien-
da en propiedad registrada el año pa-
sado. Alternativas como los bonos del 
Estado a diez años (0,5%), los depósi-
tos de los hogares (0,3%) o incluso el 
Ibex 35 (7,9%) quedan lejos del ladrillo.    

En el sector inmobiliario también 
reconocen ese atractivo de los pisos 
como inversión. Según el último estu-
dio de Fotocasa, el inmobiliario ofre-
ció durante el primer semestre del año 
un rendimiento del 6,9%. Un punto 

más que hace cinco años, cuando ya 
empezaba a llamar la atención de los 
grandes fondos. En regiones como  
Murcia, el rendimiento que ofrece com-
prar una vivienda para luego alquilar-
la se ha duplicado desde la burbuja in-
mobiliaria.  

La directora del servicio de estu-
dios de Fotocasa, María Matos, des-
taca en declaraciones a este periódi-
co que «los rendimientos del sector 
inmobiliario son difíciles de igualar 
por otros activos». En su opinión, la 
inversión en vivienda ya no se limita 
exclusivamente a los fondos de inver-
sión, sino que «cada vez atrae a más 
particulares».  

«Durante la pandemia muchos par-
ticulares acumularon ahorros que aho-
ra están destinando a invertir en vivien-
da. Es un fenómeno que se está dejan-
do notar con fuerza este año y que no 
habíamos visto antes», destaca Matos.  

Fuentes de Idealista abundan en 
esta idea. Aunque reconocen que «el 
escenario actual es de gran incerti-
dumbre» y que la subida de tipos, y el 
consiguiente encarecimiento de la fi-
nanciación, debería tener un impacto 
directo en el número de compraven-

tas y en la concesión de hipotecas, tam-
bién reconocen que «el efecto de la in-
flación podría empujar a muchos pe-
queños y medianos ahorradores a 
apostar por la inversión en ladrillo 
frente a la inestabilidad que ofrece ac-
tualmente la Bolsa y otros productos 
más volátiles».  

«No tenemos datos sobre cuál de 
los dos factores prevalecerá sobre el 
otro, lo que aumenta la incertidumbre 
reinante», añaden desde el portal. Res-
pecto al volumen de anuncios dirigi-
dos a inversores que se cuelgan en Idea-
lista, estas mismas fuentes aseguran 
que es «imposible de calcular».  

El impacto en los precios 
¿Qué impacto tiene esta fiebre inver-
sora en el precio de los alquileres? Or-
ganizaciones como el Sindicato de In-
quilinos aseguran que este factor ex-
plica en su totalidad el complejo acceso 
a la vivienda que impera actualmen-
te. Sobre todo, por las adquisiciones 
llevadas a cabo en los últimos años por 
distintos fondos de inversión. Una vi-
sión radicalmente distinta a la que po-
seen los portales inmobiliarios.  

Desde Fotocasa aseguran que el seg-
mento al que acuden los inversores no 
es el mismo que el de los particulares. 
Aunque sí reconocen que la inversión 
puede llegar a tener «cierta repercu-
sión» en el precio del alquiler en de-
terminadas ocasiones. 

El subdirector general de Don Piso, 
Emiliano Bermúdez, va un paso más 
allá y descarta por completo que los 
inversores tengan un impacto en los 
precios de la vivienda. «Antes los in-
versores especulaban, pero ahora apor-
tan un valor mediante mejoras y re-
formas en el inmueble. Este interés 
anima la salida al mercado de nuevos 
inmuebles», sostiene Bermúdez. Don 
Piso, al igual que el resto de inmobilia-
rias, achaca la escalada de los precios 
del alquiler y de la compraventa a la 
falta de oferta. 

Esta escasez se ha agudizado en los 
últimos meses por la lenta salida al 
mercado de promociones de vivienda 
y por los vaivenes regulatorios, según 
las inmobiliarias. Menos casas dentro 
de un mercado al que, además de fa-
milias y fondos, también están acu-
diendo los pequeños ahorradores. 

Rentabilidad de la vivienda en España

Fuente: Fotocasa ABC

Superior o igual a la media Inferior a la mediaEn los últimos 10 años Por CC. AA. (Junio de 2022)

En porcentaje

Primer semestre de cada año

2012 (10 años)

2013

2014

2015

2016

2017 (5 años)

2018

2019

2020

2021 (1 año)

2022

Andalucía

6,2

Aragón

6,5

Asturias

6,5

Baleares

5,0

Canarias

7,2

Cantabria

7,3

Castilla y León

6,7

Castilla-La Mancha

7,0

Cataluña

6,9

C. Valenciana

8,2
Extremadura

6,4

Galicia

5,9 La Rioja

7,0

Madrid

5,5

Murcia

8,8

Navarra

7,3

País Vasco

5,5

MEDIA

6,9

4,5

4,9

5,1

5,2

5,5

5,9

6,3

6,2

6,9

6,7

6,9

«Oportunidad para 
inversores»: fondos y 
ahorradores toman el 
mercado inmobiliario

∑ La vivienda se 
convierte en un 
refugio contra la 
inflación por su 
elevado rendimiento
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ANGIE CALERO 

PALMA 

Dos minutos antes de que diera co-
mienzo la rueda de prensa de Pedro 
Sánchez en el Palacio de la Almudai-
na, el equipo de seguridad y prensa del 
presidente recibía un mensaje por el 
pinganillo: todos tenían que quitarse 
la corbata. A su llegada al Palacio Real 
dos horas antes, Sánchez sí llevaba la 
corbata. La lució durante la promesa 
del nuevo fiscal general del Estado y 
en el tradicional despacho de verano 
con Felipe VI. Pero en el trayecto de po-
cos minutos desde el salón gótico –la 
antesala al despacho del Rey– hasta el 
patio de la Almudaina, se despojó de 
ella. «Allí donde sea necesario, cuan-
do sea necesario, mejor quitársela», 
afirmó Sánchez. Un gesto –el de la cor-
bata– que era lo de menos si se tenía 
en cuenta que precisamente esa ma-
ñana se conocían las cifras del paro de 
julio, las peores en este mismo mes des-
de hace veinte años. 

Sánchez no habló de sanciones con-
cretas para aquellas comunidades que 
no cumplan con el plan de ahorro ener-
gético que los países de la Unión Euro-

pea han puesto en marcha para comba-
tir los posibles recortes en el suminis-
tro gas que podría llevar a cabo Putin 
desde Rusia. Pero sí dejó claro que «la 
ley en España se cumple». Sin la corba-
ta se sintió más liberado para atribuir 
a la presidenta de la Comunidad de Ma-
drid, Isabel Díaz Ayuso, un «comporta-
miento egoísta, insolidario y unilateral» 
por oponerse a aplicar las medidas que 
se aprobaron el lunes en el Consejo de 
Ministros. Moncloa dice que es un lla-
mamiento para que  la sociedad espa-
ñola se sume a la «solidaridad» que está 
reclamando la Unión Europea. 

«Con lentes distintas» 
En este contexto, Sánchez hizo una va-
loración a este respecto, y, sin pronun-
ciar el nombre de la dirigente madri-
leña, pidió a los partidos políticos y ad-
ministraciones territoriales que «huyan 
de cualquier comportamiento egoísta, 
insolidario y unilateral», en lo que fue 
una referencia velada a las criticas de 
Ayuso. 

«¿No vamos a ser solidarios?», in-
sistió Sánchez, al tiempo que aseguró 
que «esto no va de ideologías ni de par-
tidos políticos, sino de sentido común»: 
«Cualquier decisión egoísta, insolida-
ria y unilateral, no representa a la so-
ciedad española». 

Sobre los datos del paro, que subió 
en el mes de julio en 3.230 personas, si-
tuándose en un total de 2.883.812 de-
sempleados -el peor dato registrado en 
este mes desde hace veinte años-, Sán-

chez destacó que se deben a «un cam-
bio estructural» en el empleo, ya que 
en julio se firmaron 145.000 nuevos 
contratos indefinidos mientras que en 
años anteriores se destruían unos 
100.000. 

Sánchez pidió «leer los datos del 
paro con lentes distintas» tras la «re-
forma laboral» y no consideró contra-
dictorias las cifras de destrucción de 
empleo y filiación con «la solidez del 
comportamiento económico».  

«El Gobierno no va a caer ni en la eu-
foria ni en el catastrofismo», afirmó. 
Zanjó así el asunto del paro y destacó 
los datos del turismo, con 30 millones 
de visitantes extranjeros hasta junio: 
«Es un sector fuerte y pujante y, si si-
gue así, acabará recuperando los nive-
les previos a la pandemia», añadió. Sán-
chez  celebró también la compra euro-
pea de Hipra, la vacuna española contra 
el Covid: «Demuestra la fortaleza de la 
innovación en España». 

Sobre las declaraciones que realizó 
hace unos días a un grupo de periodis-
tas en los Balcanes, cuando deslizó la 
posibilidad de que la jura de la Consti-
tución de la Princesa Leonor no se pro-
duzca en el tiempo y forma que dicta 

la Carta Magna al coincidir con la di-
solución de las Cortes para las eleccio-
nes, Sánchez no mencionó que hubiera 
tratado este asunto con Felipe VI du-
rante el despacho.  

Jura de la Princesa Leonor 
Al preguntarle si han pensado desde el 
Gobierno cómo hacerlo para que la Prin-
cesa Leonor pueda jurar el día que al-
cance la mayoría de edad, el 31 de oc-
tubre de 2023, Sánchez aprovechó para 
reiterar que «el Gobierno tiene clara su 
hoja de ruta» y que su intención es ago-
tar la legislatura hasta el final, lo que 
sitúa las elecciones generales en diciem-
bre de 2023. «Este es el compromiso», 
afirmó. Señaló que «es bueno» que, «tras 
la crisis de gobernabilidad» que tuvo 
lugar en 2015 por el «mal hacer de la 
anterior administración», se recupe-
ren las legislaturas de cuatro años. 

Señaló que «en un contexto como el 
actual» es «importante dar estabilidad» 
y que el Parlamento y el Ejecutivo pue-
dan «dar respuestas prontas» ante la 
incertidumbres o vicisitudes que pue-
dan surgir. Dicho esto, no dio detalles 
ni profundizó sobre los planes para el 
juramento de la Constitución de la He-
redera de la Corona y se limitó a decir 
que, «cuando corresponda», hablará 
«con la Casa Real y el Jefe del Estado». 

La rueda de prensa se produjo en la 
víspera del segundo aniversario de la 
salida de Juan Carlos I, quien continúa 
residiendo en Abu Dabi. Preguntado 
sobre si considera que el padre de Fe-
lipe VI debería volver a España de for-
ma definitiva por su avanzada edad, 
Sánchez señaló que «no corresponde 
al Gobierno responder a esa cuestión». 

Tras dar por concluida la compare-
cencia, Sánchez subió de nuevo al sa-
lón gótico, donde ya estaba todo prepa-
rado para su almuerzo con Felipe VI. 

Sánchez lanza un aviso a Ayuso:   
«La ley en España se cumple» 

∑ Tras el despacho con 
Felipe VI, acusó a la 
presidenta madrileña 
de «comportamiento 
egoísta»

Sánchez no profundizó 
sobre la jura de la 
Constitución de la Princesa 
Leonor ni dijo que lo 
hubiera hablado con el Rey 
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EDITORIAL

El desempleo enseña la posible recesión

E
L dato de empleo del mes de julio ha si-
do malo. Sin paliativos, es la primera
vez en este mes que caen los afiliados a
la Seguridad Social desde el año 2001,

a la vez que el paro se incrementa un poco en
plena temporada turística. El Gobierno se afa-
na en endulzar el dato, pero el bache muestra
que la combinación de incertidumbre, infla-
ciónaltayelevacióndetiposdeinterésapuntan
a una posible recesión o estancamiento econó-
micoparafinaldeaño.Siaestolesumamosque
dos motores económicos, como Estados Unidos
y Alemania, o se encuentra ya en recesión técni-
ca, el primero de ellos, o a punto de entrar, en el
caso germano, hay que concluir que, difícil-
mente, España se salvará de un mal final de
año. No hay excepción ibérica a lo que está ocu-

rriendo en Europa y Estados Unidos, aunque la
última Encuesta de Población Activa supuso un
balón de oxígeno para el optimismo con que el
Gobierno se enfrenta a los nuevos meses. El pa-
ro ha subido, en el global nacional, en 3.230
personas, pero hay comunidades, como Anda-
lucía, donde el tirón de los servicios aún ha pro-
curado un buen mes de julio. En nuestra comu-
nidad hay 2.263 parados menos, con lo que la
cifra de desempleados se sitúa en los 762.539.

Tampoco podemos cometer el error de que vivi-
mos en una excepción andaluza o valenciana,
donde también ha aumentado el empleo, sino
que estamos enlazados de modo indefectible a
una coyuntura nacional que se dejará notar. Y si
la dinámica es la de siempre, cuando se destru-
ya empleo, en Andalucía se notará aún más. La
subida de los tipos de interés no ayuda, pero los
bancos centrales tienen que aliviar la alta infla-
ción en un escenario de resultados contrapues-
tos, porque la invasión de Ucrania y las sancio-
nes impuestas a Rusia, así como la reacción de
Putin a todo ello, están atacando de un modo
muy especial a las economías europeas. Tam-
bién a la nuestra, que no consigue un perfil pro-
pio, a pesar de las ayudas que está recibiendo
del Plan de Recuperación de Bruselas.

El dato de empleo de julio esmalo, sin
paliativos, por primera vez desde 2001 la
Seguridad Social pierde afiliados, el bache
espanta el optimismo del Gobierno
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